

TOLUCA

## Han retirado 500 toneladas de basura en Chalco, una de las causas de inundación

Busca GEM solución de fondo con proyecto de infraestructura.

Areli Díaz

Ante la inundación que se registró en cuatro colonias de Chalco desde el pasado 3 de agosto, el secretario de Seguridad del Estado de México, Cristóbal Castañeda Camarillo, explicó, durante el informe de las acciones en el municipio, que han retirado 500 toneladas de basura, siendo una de las principales causas de la problemática.

Asimismo, indicó que el hundimiento en la zona del colector Solidaridad, dificultó el desagüe; por lo que ante la preocupación de la población de que el tema sea recurrente en las temporadas de lluvias, indicó que

trabajarán en coordinación con el Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en un proyecto integral.

“La intención es hacerlo a la brevedad pero si se requiere de un estudio planeado, para que sea una solución de fondo, la propuesta es no sólo son conectores sino hacer un túnel más profundo donde la consistencia del suelo sea más dura y evite las deformidades”, expresó.

### Mal manejo de residuos

Precisó que en el colector, se retiraron dos de los tres taponamientos de basura que fueron detectados impidiendo la salida del agua, los cuales ya fueron retirados completamente y el último va al 50 por ciento, dicha cantidad de basura, ejemplificó, corresponde a 11 campos de fútbol.

“La cantidad de basura fue tal que el 80 por ciento del tubo del drenaje fue ta-



La gobernadora Delfina Gómez encabezó la conferencia para informar de los trabajos en Chalco.

pado, se tapó en tres lugares, que eso no permitía el flujo del agua adicional, que fue una lluvia histórica de 160 mm de agua que no se había presentado en los últimos 10 años”, dijo.

Indicó que de las 32 calles que se habían visto afectadas, (hasta la tarde del viernes) únicamente nueve se encontraban con un grado

de inundación de 45 centímetros, la cual estimaban bajar en cuestión de horas.

### Retomarán trabajos de colector

El secretario explicó que el suelo del municipio es de manera irregular pues era un vaso de agua, en el que, por la densidad demográfica de más de 400 mil habitan-

tes se construyó el colector solidaridad, que a los 31 años de servicio registra un hundimiento que generó pérdida pendiente para salida del agua, así como diferentes fracturas.

Recordó que, desde el 2021 estaba en proyecto la construcción de otro colector, Solidaridad 1, que fue detenido por diferentes situaciones jurídicas, pero que será retomado a partir de la próxima semana, así como la recuperación del colector Solidaridad, el colector actual “no va a ser 100 por ciento operativo a pesar de esa rehabilitación, pero debería ser relativamente rápida y ayudar al desfogue adicional”, dijo.

### Retrasarán regreso a clases

En cuanto al inicio de clases del ciclo escolar 2024-2025, contemplado para el próximo lunes 26 de agosto, será retrasado dos semanas para las 19 escuelas públicas y dos privadas que se encuentran en la zona afectada, ello, para garantizar que los estudiantes regresen a un ambiente escolar sano.

Precisó que, en tanto realizarán actividades de limpieza, tanto en aulas como cisternas, áreas

verdes y recreativas; además, verificarán que los sistemas eléctricos, de agua potable y drenaje estén en condiciones adecuadas.

### Acciones

Ante la presencia de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, Castañeda Camarillo, destacó las acciones implementadas al momento con 5 mil 624 elementos de seguridad y personal de protección civil, médicos, enfermeras y brigadistas, que han realizado labores de desahorro apoyados por 48 máquinas especializadas, han limpiado 229 viviendas y 175 alcantarillas.

Asimismo, el despliegue de 500 unidades como patrullas, camiones, pick ups, lanchas y vehículos anfibios, con los cuales se realizan traslados de personas y animales de compañía; así como la entrega de medicamentos, raciones de comida y agua potable casa por casa.

“No se presenta ninguna afectación grave en las escuelas, lo que permitirá el regreso oportuno, una vez que se le realicen las actividades preventivas”, expresó.